
 

 

 

 

令和元年度信更中学校、２学期の様子をお知らせします。 

＜校長先生より＞  始業式  ８／２６   すずらん祭９／１８  連合音楽会１０／２ 

＜校長先生より 読書旬間１１／２０   人権教育１２／１１      

◆８／２６日から８３日間の２学期がスタートしました。昨日の自分に 

挑戦する」…まずは「やってみる」とにかく行動することです。そし 

て今日はこうだったから「さらに」とか「もっと」追究しようとする 

毎日であってほしいとお話しになりました。２学期は学年や全校行事 

があります。生徒がさらに成長していけ

るよう日々『挑戦する毎日』であるよう

に期待するとともに充実した２学期になるよう職員も努力して参りまし

た。また２学期には４回の校長講話があり、旬間や行事に合わせた講話が

行われました。９／１８はすすらん祭の合唱について、“恥ずかしい。めん

どくさい。”という気持ちから“思い切って歌ってみる”そして“新しい自 

分を発見する”という言葉を。１０／２は連合音楽会に向け、連合音楽会で歌う「学生歌：ガウデアーム 

ズ イギトゥル」の歌詞の内容に触れ、“どんな時、どんな気持ちで歌っているのか”を生徒と共に確認し 

合いました。１１／２０は読書旬間に因み、『ウエン王子とトラ』の読み聞かせでした。春の旬間時同様 

に素晴らしい語り口調に、影像や音楽も流れるなど、生徒全員見入って 

いました。１２／１１は、先月まで実施していた人権旬間や流行語大賞 

“One Team”に併せ『ともだちはいいもんだ』の歌を歌いました。た 

くさんの校長講話を耳にしてきましたが、畑中校長先生の講話は、視覚 

や聴覚から伝える技法を用いて、いつまでも心の中に残るそんなご講演 

でした。 

 

＜避難訓練＞ ８／３０ 

◆２回目の避難訓練を実施しました。毎年、１度目は安全な避難・経路の確

認を中心に行い、２回目は体験学習を行っています。今年は煙体験。消防署

の方から、火災時、煙を吸って亡くなるケースが非常に高いことを知り体験

しました。火災でパニック。前が見えなくパニック。そのうえ高熱で有害な

煙により心肺機能の低下があると指導を受け、真剣に取り組んでいました。 

 

 

＜信更学＞ りんごの収穫５月～１１月 

◆５月から３年生を中心に総合的な学習の時間に取り組んできた『河合さん

とのりんごづくり』も無事収穫まで辿り着きました。摘花や摘果、葉摘み、

玉回しなどをして今年も美味しいりんごができました。出来上がるまでの大

変な過程があり、りんごに対する農家の人の維持や管理の大変さをあらため

て体験しました。収穫したりんごは、すずらん祭にお越しになった地域・保

護者の方にも味わっていただきました。 

令和元年度信更中学校だより      令和元年１２月２６日 
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＜新たな取り組み＞ 放課後学習会・健康教育 
◆今年度の後半、苦手な学習の克服と更に学力の向上を目指すことを目的に  

放課後学習会をスタートしました。事前にアンケート調査を実施し、出席で

きる日を申し出て取り組みました。部活動を引退した３年生や、部活動に入

っていない生徒の『勉強を頑張りたい』という気持ちと、『頑張らせたい』

という先生方の気持ちが一致し、会合のない日に実施しています。これも信

更中だから取り組める活動かもしれません。 

◆７月～１２月にかけて自分の健康について、考える学習に取り組みまし 

た。“１人ひとり健康な生活を送るためにどんなことを改善できるか”と 

課題を設定し、同じ課題ごとグループを作り取り組む活動をしました。学 

年の垣根を超え、インターネット等で資料を揃えたり、他の人の考えを取 

り入れたりしながら、心身の健康について再認識しました。 

 

＜第５５回すずらん祭＞ ９／２７・２８  

◆伝統のすずらん祭も５５回目を迎えました。１日目は、生徒会本部役員

によるオープニングセレモニー、各学年代表１名による意見文発表、保健

体育で取り組んだリズムダンス、ＰＴＡ・同窓会主催による講演会、日頃

の生徒の姿とは違う一面を見ることができたステージ発表。天気が良すぎ

る中、盛り上がった体育祭。１日目は疲れた顔を一つも見せることなく、

しっかりと発表ができ、傾聴することもできました。特に、小さい頃から  

左手に障害を持ち、一般の方と真逆の方法で演奏する牧美花さんの演奏講演 

会では、バイオリンの演奏に合わせ、校歌を全員で合唱するなど貴重な体験  

もできました。充実した時間を過ごすことができ、会場中大絶賛でした。２ 

日目は、６名で最後の演奏を行う吹奏楽部の発表、人数は少なくても歌の大 

切さや表現することの大切さを伝えた音楽会、そして閉祭セレモニーと昨日 

より短縮されてはいますが、充実感満載の一日となりました。今年は、元長野市教育長の堀内征治先生を講 

師としてお招きしました。堀内先生からは、『１人ひとりの歌に対する一生懸命さが伝わるステージ。皆さ 

んの合唱を聞いて、今日一日なんとも言えない清々しさと成就感を得ることができた。信更に来て良かった。

感謝したい。』と講評をされました。今年も信更中最大の行事を成功裏に終えることができました。 

 

＜長距離記録会＞ １１／１ 

◆学校周辺の道路を走る伝統の長距離記録会が人権講演会終了後に実施 

しました。男子７．６㎞、女子６．２㎞と走るのが苦手に生徒にとっては、 

長距離で起伏も激しいコースなので、“最後まで走りきる”“昨年の記録を 

超える”と１人ひとり目標を立て臨みました。晴天の中、体調を崩した生 

徒以外すべて完走することができました。 
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＜連合音楽会＞ １０／１１ 

◆ほとんどの学校が３年生のみの参加の中、本年度も本校は全生徒で参加

しました。信更中はいつも歌の真髄を伝えています。１曲目は３年生７名

の『やまびこ』。よく響くエコーの合唱がホールいっぱいに広がりました。

２曲目は全生徒による『学生歌』。歌うことの楽しさ・合唱の素晴らしさ

を披露できました。大規模校の迫力ある合唱に加わった『大地讃頌』は、

１・２年生にとっても、財産になりました。 

 

＜西山６校による中中合同授業＞ １１／１５ 

◆バスを利用して信州新町中に出かけ、大岡中と合流して西山３校の合同授業を開催しました。数学・英語・   

保健体育の３教科を学年ごとに学習しました。大岡と信更は人数の関係 

で、授業でのグループやボールゲームのチームでほとんど１人だけにな 

ってしまいましたが、生徒たちはすぐに慣れ、会話やハイタッチなどの 

光景も見られました。「また一緒にやりたい」と多くの生徒の声が聞かれ 

ました。この貴重な体験を今後に活かせていければと願います。 

 

＜地域の方々と共に地域を考える＞ スズラン植樹１１／１４   ふじ祭り１１／２３ 

◆例年信更地区住民自治協議会の方々と、花の里の植樹を行っておりま 

す。本年度も１１／１４にスズランとツツジの植栽をしました。「花の里」 

がより一層信更の憩いの場となるよう、植栽や植樹があるときは、住民 

の方と協力していきたいと考えます。 

◆１１／２３のふじ祭りでは、ボランティア活動として販売等のお手伝い

をしました。３年生は、当日を迎える 

までにふじ祭りの看板作成やパンフレット作りを行い、当日来られたお 

客さんに対し、インタビューをしたり信更の良さを発信したりする活動 

をしました。アンケートも実施し、“これからの信更地区をどうしていっ 

たらよいか”を自分たちの課題として考え貴重な学習につなげました。 

 

＜旬間＞ 読書１１／１８～  人権１１／１１～   

◆後期人権旬間に合わせ、長野県同和教育推進協議会事務局長の清水稔 

先生を講師に、１１／１人権講演会を開催しました。今年も人権擁護委 

員・保護者の方々をお招きし実施しました。会場にいた方々が７０分間 

先生の話に聞き入り、全員がランダムに交流する活動もあり、充実した 

時間を過ごせました。 

   

◆春の読書旬間は先生方によるおすすめ本の紹介でしたが、秋は更に読 

書に親しんでほしいという願いで、先生方による読み聞かせを実施しま 

した。また２５日には、春にもお招きした“おりづるの会”の方の本格 

的な朗読に耳を傾けました。これからもたくさん読書に親しんでほしい 

と願いします。 
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＜引き継ぎ＞ 生徒総会１２／１３  新旧引き継ぎ１２／２０ 

◆畠山生徒会長を中心として活動してきた第７２期生徒会役員は、金曜 

日に行われた令和元年度第３回生徒総会を最後の仕事としてやり遂げ 

ました。１年前から“光り輝く”をスローガンに、月間目標をしっかり 

定めて活動を続けた素晴らしい生徒会活動でした。新生徒会長の徳武空 

さんを中心とする第７３期生徒会に引き継ぎがなされました。 

  

◆新旧役員の引き継ぎでは、委員長や副委員長に任命された２年生が、 

今まで３年生がやっていた仕事を自分たちが引き継ぐということで、い 

くらか緊張していた様子がうかがえました。“みんなが光り輝けるよう 

に、こんなにもたくさんの取り組みをしていた”と驚いている人もいま 

した。あらためて気持ちが引き締まったことと思います。 

 

＜３学期の予定＞ 

【１月】                  【２月】 

 ◇ ８日（水）３学期始業式        ◇ ５日（水）立春式 

◇１４日（月）３年発育測定        ◇１０日（月）公立高校前期選抜 

◇１６日（木）中学校体験入学・説明会   ◇１４日（金）総合テスト⑥ 

◇２１日（火）２年発育測定        ◇１７日（月）参観日④、ＰＴＡ総役員会 

◇２３日（木）１年発育測定        ◇２１日（金）３学期期末テスト 

 

【３月】 

◇１０日（火）公立高校後期選抜      

◇１２日（木）鑑贈呈式 

◇１３日（金）同窓会記念品贈呈式 

◇１６日（月）３年生を送る会  

◇１７日（火）３学期終業式 

◇１８日（水）卒業式・離任式 

◇１９日（木）公立高校後期合格発表 

◇２７日（金）新年度準備登校          本年度、同窓会より日本手ぬぐいを 

プレゼントしていただきました。 

 

～お知らせとお願い～ 

  ◇教職員の信用失墜行為防止のため、また信更の生徒・保護者・地域の方々に悲しい思いをさせないよ 

う、本校においても定期的・継続的に研修を実施しております。より一層精進していくと共に、非違 

行為防止に向け自校の校内ルールづくりをして実施しています。 

◇あと数日で、本年も終わりを告げようとしています。今年は、年号の改正という節目の年となりまし 

た。また、ラグビーをはじめいろいろなスポーツでの活躍が見られた年でした。信更中学校において 

も第２７代校長として畑中浩美先生が着任されました。２年後の教育課程の変遷を見据えて、より学 

習効果の充実を図り、５教科では複数の職員による指導、保健体育や音楽の授業においては、連学年・ 

全学年における授業に取り組みました。１０月１２日には台風１９号の影響で長野市内の小中学校も 

未曾有の被害を受けました。信更中は災害に遭いませんでしたが、被害に遭われた児童生徒の皆さん 

に、教職員や生徒会でも“何かできないか”と考え、行動しました。同じ市内に通う小中学生として、 

“Team Nagano”の精神がこの災害を通し、あらためて強くなったと感じさせられました。最後に、学 

校・家庭・地域の連携なくして生徒の成長は望めません。困ったことや相談したいこと、ご意見・ご 

要望などがありましたら、遠慮なく担任・学年主任・養護教諭・教頭・校長にお知らせください。“こ 

んなことくらいは”と遠慮せず、気軽にご相談ください。 

１年間大変お世話になりました。３学期もよろしくお願いします。よいお年をお過ごしください。         

【文責：教頭】 
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